



0 - Humanización en Radiología Pediátrica

M. Navallas Irujo y E.J. Inarejos Clemente

Hospital San Juan de Dios, Barcelona, España.

Resumen

Objetivo docente: Describir la filosofía de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios y cómo se plasma en el día a día del servicio de rayos del Hospital Maternoinfantil Sant Joan de Déu.

Discusión: El Hospital Maternoinfantil Sant Joan de Déu pertenece a la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, que es una de las organizaciones internacionales sin ánimo de lucro más grande del mundo. Los valores que guían su tarea son cinco: hospitalidad, calidad, respeto, responsabilidad y espiritualidad. El valor supremo de todos ellos es la hospitalidad, que engloba los otros cuatro valores y que es lo que guía el funcionamiento del hospital a todos los niveles. En el servicio de rayos, guiados por esta filosofía, creemos que atender a un niño supone ponerse en su lugar, atender sus miedos y necesidades, así como las de sus familias. Contamos con la ayuda de los voluntarios, de los payasos y de la Unidad Funcional de Intervención Asistida con perros que tratan de trabajar aspectos psíquicos, físicos o sociales del paciente para mejorar su experiencia hospitalaria. Son especialmente útiles para reducir el miedo, la tristeza y motivar a los pacientes a realizarse las exploraciones y seguir los tratamientos que pueden resultar dolorosos. Además, disponemos de gafas especiales para poner películas a los niños durante la realización de resonancias magnéticas y así reducir la ansiedad y la necesidad de sedación. También se proyectan dibujos animados en una de las salas de ecografía y en las salas de espera de los pacientes, que están decoradas con dibujos y que cuentan con juguetes para entretenir a los niños.

Referencias bibliográficas

Cartas de San Juan de Dios. Ed: Fundación Juan Ciudad. Orden Hospitalaria de San Juan de Dios.